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Landkreis Lüchow-Dannenberg  10.12.2014 
Der Landrat 

01 - Landratsbüro 

Sitzungsvorlage Nr.: 2014/960 
Anfrage 

Anfrage der Sozial-Oekologischen-Liste Wendland (SOLI) im Kreistag vom 
12.11.2014: Müsste nach den Bestimmungen der Geschäftsordnung des 
Kreistages nicht auch in den Fachausschusssitzungen eine 
Einwohnerfragestunde stattfinden? 

 

Kreistag  TOP  
 

    
 

Stellungnahme der Verwaltung:     

Gemäß § 62 NKomVG kann die Vertretung bei öffentlichen Sitzungen Einwohnerinnen und 
Einwohnern ermöglichen, Fragen zu Beratungsgegenständen und anderen Angelegenheiten der 
Kommune zu stellen.  
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Nach § 72 NKomVG gilt für öffentliche Sitzungen der Ausschüsse der § 62 NKomVG ent-
sprechend. In öffentlichen Ausschusssitzungen kann somit nach dem NKomVG eine Ein-
wohnerfragestunde durchgeführt werden.  
 
Fraglich ist, ob nach den Regelungen in der Geschäftsordnung für den Kreistag, den Kreis-
ausschuss, die Ausschüsse des Kreistages und die aufgrund besonderer Rechtsvorschriften 
gebildeten Ausschüsse des Landkreises Lüchow-Dannenberg (GO) in den Ausschusssitzun-
gen eine Einwohnerfragestunde stattfinden muss.  
 
Die Prüfung dieser Frage hat ergeben, dass in den Sitzungen der Ausschüsse eine Einwoh-
nerfragestunde durchgeführt werden kann, aber nicht muss. Durch die Regelungen im § 24 
GO wurde festgelegt, dass die Einwohnerfragestunde verpflichtend nur im den Kreistag statt-
finden soll. Der Verweis in § 27 GO auf die ergänzenden allgemeinen Regelungen des Kreis-
tages für die Ausschusssitzungen ist allgemeiner, so dass § 24 GO als vorrangig angesehen 
werden kann. Dieser sieht im Umkehrschluss keine zwingende Einwohnerfragestunde in den 
Ausschusssitzungen vor.  
 
Dieses Ergebnis wird durch die langjährige Praxis beim Landkreis Lüchow-Dannenberg ge-
stützt. In der Vergangenheit wurden die Regelungen nicht so verstanden, dass in jeder Aus-
schusssitzung eine Einwohnerfragestunde durchzuführen ist. Die entsprechenden Absätze 
der in Rede stehenden Paragrafen wurden bei der Novellierung der Geschäftsordnung nicht 
geändert.  
 
Es ist somit nach den momentanen Regelungen möglich, dass in den Ausschüssen im Ein-
zelfall eine Einwohnerfragestunde stattfinden kann. Möchte der Kreistag, dass in jeder öffent-
lichen Ausschusssitzung eine Einwohnerfragestunde durchgeführt wird, dann sollte eine 
klarstellende Regelung in die Geschäftsordnung aufgenommen werden.   
 

 

Anlagen:   

 
 

Finanzielle Auswirkungen:   
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